

EDITORIAL

Estimados Colegas y Amigos,

Les presentamos el tercer número de este año luego de las “XVI Jornadas de la AANC 2021” en el cual, además de los artículos habituales, se publicarán los trabajos ganadores de los premios Beca (1° y 2° premio), Junior, Video y Poster.

La generalización de la RMN ha incrementado la aparición de los llamados hallazgos incidentales. En general, no plantea dificultades médicas o peligros para el paciente en lo inmediato, pero es necesario conocer la historia natural de la patología para hacer un correcto seguimiento y eventual indicación quirúrgica futura. Tenemos ejemplos en todos los campos de la Neurocirugía: aneurismas, MAVs, cavernomas, quistes o tumores en las glándulas hipófisis y pineal, anomalías-dilatación de los ventrículos laterales, Chiari, siringomielia, quistes aracnoideos, hematoma-higroma subdural, osteomas, displasias fibrosas, hernias de disco, etc. A raíz de los hallazgos incidentales, hemos creado un nuevo tópico dentro de la sección “De un vistazo” llamado “Cómo lo manejó...”. En este número vamos a presentar el tema “Aneurisma incidental en mi consultorio”. Le pedimos la opinión a experimentados colegas, tres Neurocirujanos (Solé H, Spagnuolo E y Nathal E.) y dos Neurointervencionistas (Petrocelli S. y Garbugino S.) sobre cómo manejan la frecuente consulta del aneurisma incidental. Siguiendo en la Sección “De un vistazo” además les presentamos:

- “Qué hay de nuevo...”: se presentará un artículo de menos de 2 años de publicado, describiendo las características, fortalezas, debilidades e implicancias en la práctica diaria de la Neurocirugía. En este número, los doctores Ajler y Plou analizan un artículo del grupo del Dr. Guinto en el que presentan la técnica quirúrgica para algunos casos de silla turca vacía.
- “Releyendo a...”: se presentará un artículo de más de 2 años de publicado, se describirán sus características, si hubo cambios o modificaciones a lo largo del tiempo, y la influencia que tuvo o tiene en la práctica diaria del autor y su grupo de trabajo. El Dr. Bustamante hace un fino análisis de un clásico, el artículo de Sawamura sobre la moderna técnica de anastomosis hipogloso-facial.
- “Este caso me desorientó...”: en este tipo de artículos se dará prioridad de publicación a Residentes y Neurocirujanos jóvenes a quienes se les presentó un caso clínico con un determinado enfoque o tendencia diagnóstica inicial, pero que terminó presentando otra patología. En este número, el grupo de residentes del Hospital del Cruce nos presenta un interesante caso de una paciente de 2 años con una infección cerebral con múltiples diagnósticos posibles.

La entrevista en este número será al prestigioso y experto Neurointervencionista argentino Alfredo Casasco quien se formó como Neurocirujano en Argentina, luego emigró a Francia donde se formó y trabajó como Neurointervencionista; actualmente vive y desempeña su labor en Madrid.

Es un gran honor para la Neurocirugía argentina y la RANC poder presentar y difundir dos libros de reciente publicación: “Neurocirugía Vasculare”, de Pablo Rubino, Román Arévalo y Santiago Bottán; y “Neurocirugía. Emergencias”, de Abraham y Álvaro Campero.

La RANC tiene el agrado de presentar una clase en vivo de anatomía quirúrgica del Prof. Dr. Guilherme Carvalho Ribas de San Pablo, Brasil titulada “Anatomy guided microneurosurgery for intrinsic cerebral lesions”. La cita virtual se dará el sábado 18 de septiembre de 11 a 12.30 hs. La idea y organización están a cargo de los Dres. Baldoncini y Funes, junto al soporte y el auspicio de la AANC.

Tratando de simplificar las cosas y evitando la necesidad de tener otra app en el teléfono celular se ha creado, tanto en la página como en la app de la AANC, el link de acceso a la página de la RANC con la posibilidad de ver, compartir y descargar la totalidad de los artículos de nuestra hemeroteca.

Finalmente, este número trae tres artículos originales: uno de revisión, dos casos clínicos, dos reportes de casos, un artículo varío, los cinco trabajos premiados, los artículos breves de la nueva sección “De un vistazo” y la entrevista.

Definitivamente imperdible.

Hasta el próximo número.

Ruben Mormandi